

UNIVERSIDAD VERACRUZANA

FACULTAD TRABAJO SOCIAL

EXPERIENCIA EDUCATIVA:

SOCIOLOGIA

“ENSAYO”

INSTITUCIONES

ALUMNA:

NANCY HERNANDEZ DE LA CRUZ

CATEDRATICO:

MTRA. ELIZABETH PERRY CRUZ

FECHA DE ENTREGA:

29- NOVIEMBRE- 2012

"INSTITUCIONES SOCIALES"

El tema que se expondrá en este ensayo es el de "INSTITUCIONES SOCIALES", donde podremos encontrar los diferentes tipos de instituciones y en que consiste cada uno ellos. El propósito del presente ensayo es que como individuos que formamos parte de una sociedad, nos demos cuenta de la importancia de las instituciones en nuestras vidas.

Mead define una institución como la <<repuesta común de la comunidad>> o <<los hábitos vitales de la comunidad>>
(Mead, 1936)

Las instituciones sociales son un sistema de concepciones sociales duraderas y organizadas, dirigidas por una estructura reconocible dentro de la sociedad. Ellas deben ser conocidas y reconocidas en la misma estructura, ya que estas necesitan ajustarse permanentemente debido al carácter conflictivo de la historia. Por ende, las instituciones sociales se recrean culturalmente duran los procesos temporales de cada época social.

Las distintas instituciones en la sociedad cumplen una función socializadora y, más específicamente, moralizadora. Cumplen la función de inculcar distintos valores en las personas, particularmente las más jóvenes.

Según Bruce J Cohen las instituciones tienen algunas características que las hacen ser importantes de las cuales mencionaremos algunas de ellas:

Las instituciones formulan valores fundamentales que comparten sus miembros.

Las instituciones son relativamente permanentes, en el sentido de que los patrones de conducta establecidos dentro de las instituciones de una cultura dada, se convierten en parte de su tradición.

Las bases sociales de las instituciones son tan amplias que sus actividades ocupan un lugar central dentro de la sociedad.

Como bien lo mencionó Cohen pienso que las características antes mencionadas son muy importantes tomarlas en cuenta por que es así que como individuos nos podemos caracterizar con las diferentes instituciones existentes.

"La evolución implica una integración de la materia y una desaparición concomitante del movimiento."

(Spencer, 1902/ 1958:394)

Las instituciones sociales básicas.- son la familia, el sistema educativo, la religión, el sistema económico y el gobierno.

La institución familiar.-es la institución social fundamental más antigua del mundo. En el seno familiar se forman hábitos de convivencia de las nuevas generaciones y constituye el vehículo trasmisor de la herencia cultural en el aspecto normativo y regulador, costumbres, modales personales, sentimientos morales, devociones y lealtades.

Spencer creía que las instituciones familiares cumplían importantes funciones.

Desde mi punto de vista también considero que la familia es la institución más importante, debido a que en ella se construyen los cimientos de un comportamiento que será para la vida futura y que le servirá a cualquier individuo poder desarrollarse en cualquier otra institución de manera más eficaz.

La institución educativa.- es un sistema de normas que guía el comportamiento referente a la transmisión formal del conocimiento. La educación en un principio fue responsabilidad de la familia, pero a medida que el conjunto de conocimientos fue aumentado en magnitud y complejidad, la capacidad y el tiempo de que disponía la familia fueron insuficientes para enseñar esas grandes cantidades de conocimiento. Es la necesidad de una vasta red de escuelas y universidades especializadas.

En mi opinión creo que la institución educativa es fundamental en la vida de las personas ya que ella es la que las instruye a poder tener una especialidad y les imparte una formación académica.

"La institución religiosa defiende el principio de la comunidad social"

(Spencer, 1908c:105)

La institución religiosa: satisface la necesidad básica del hombre de establecer relaciones con Dios o con lo que se considera sagrado.

Su propósito es proporcionar la ayuda en la búsqueda de una identidad moral.

Su aporte es la reglamentación ética de los individuos y la construcción de un telos (fin), o sea, una filosofía trascendental que permita a las sociedades entender el sentido de la existencia, el orden y jerarquización y las tradiciones o convenciones.

"Han sido componentes indispensables de las estructuras sociales desde la antigüedad hasta nuestros días: los grupos en los que no han surgido no han podido desarrollarse"
(Spencer, 1908)

A mi parecer considero que las instituciones religiosas fomentan en los individuos valores éticos que te ayudan a tener un conocimiento más responsable, estas instituciones pueden ayudar a las personas en la construcción del carácter, fomentan la responsabilidad y además las sensibilizan ante las necesidades de los demás.

La institución política (gobierno): Son aquellas que se refieren a la sociedad política, y que regulan la estructura y órganos del gobierno del estado, también se puede decir que es la estructura social que se refiere al desarrollo, a la distribución y al uso del poder, es considerado en la sociedad como la capacidad para controlar la conducta de los otros.

La opinión pública controla la autoridad política no solo en las sociedades primitivas, sino también en mayor grado, en las contemporáneas. Este planteamiento reduce la importancia de cualquier sistema político determinado, puesto que todos los sistemas políticos derivan su poder de los sentimientos colectivos de la comunidad.

"Debe entenderse la organización política como la parte de la organización social encargada de realizar, de un modo constante, las funciones constrictivas y directivas para la consecución de fines públicos"
(Spencer, 1908b:247)

La institución económica. Es el conjunto de pautas de comportamiento por medio de las cuales se establece la manera en que se proporciona a la sociedad los satisfactores indispensables para cubrir sus necesidades. Básicamente implica la actividad económica, actos que el hombre realiza en la sociedad para obtener los bienes y servicios que llenen sus carencias.

Es una forma de organización que permite determinar los precios y las cantidades de equilibrio.

Es la última institución que Spencer examina desde su perspectiva evolucionista.

"La especialización de las funciones directa o indirectamente relacionadas con la satisfacción de necesidades materiales..." (Spencer 1908)

Ya conocimos los diferentes tipos de instituciones pero es importante mencionar que aunque desempeñan papeles diferentes en la vida de las personas, todas tienen funciones básicas que es preciso mencionar.

- Las instituciones ofrecen al individuo un modelo de comportamiento social apropiado para diferentes situaciones.
- Las instituciones sirven a la cultura, brindando a sus miembros estabilidad y consistencia.
- Las instituciones tienden a regular y controlar la conducta. Debido a que las instituciones fijan las expectativas aceptadas por la sociedad, la desviación con respecto a estas podrá implicar sanciones negativas.
- La institución provee una gran cantidad de roles y le define al individuo su conducta de rol apropiada.

Para concluir puedo decir que dentro de la sociedad existen varias instituciones que ayudan al individuo a poder desarrollarse, todas aunque de manera distinta trata de ser al ser humano cada vez mejor.

Dentro de esta sociedad nos enfrentamos a cambios drásticos constantemente, es por eso que cada una de las instituciones debe estar lista y preparada a fin de poder superar los cambios y aunque haya movimientos dentro de la sociedad ellas puedan seguir funcionando en la vida humana.

Desde mi parecer creo que los padres deben tomar una parte muy importante en sus hijos, impartiendo una buena enseñanza en la primera institución que existe en la vida humana, así ellos estarán capacitados a poder incrementarse a las siguientes instituciones. Creo que como individuos tenemos que tomar una conducta más responsable y sociable para poder congeniar con cualquier institución y sus integrantes.

BIBLIOGRAFIAS

Recuperado el 25 de noviembre 2012:

<http://www.monografias.com/trabajos10/insoc/insoc.shtml>

Recuperado el 27 de noviembre 2012:

<http://normasparalaconvivenciasocial.blogspot.mx/2010/10/describe-las-instituciones-sociales.html>

Recuperado el 27 de noviembre 2012:

<http://genesis.uag.mx/edmedia/material/isc/capituloIV.pdf>

Cohen, B. J. (s.f.). *INTRODUCCION A LA SOCIOLOGIA*.

GEORGE. RITZER.-U. (2001). *TEORIA SOCIOLOGICA CLASICA*. COLOMBIA: Printer Colombia S.A.